
Conseil d’école: école d’application CCJL
Le 7 juin 2023 - 19h

Le conseil d’école est un organisme consultatif. Son rôle principal est de conseiller la direction d’école de l’école d’application du Consortium Centre Jules-Léger,
sur toute question jugée prioritaire (p.ex., la vie scolaire, activités, rendements des élèves, communication, calendrier, projet éducatif, etc.)

Rôles des membres du conseil d’école et code de déontologie

Parents ● Pierre Ouellet - Président
● Beatriz de Vega - Vice-présidente
●Melanie Khan - Trésorière
● Valérie Hugon-Norminton
● Corrine Steele
● Jessika Davis
● Dorine Kanyamuneza
Tous les parents ont été invités.

Membres du personnel scolaire ● Elisabeth Taschereau - Directrice
● Amélie Chiasson - Enseignante

Élève ● Adryan Long - Élève Membres du personnel résidentiel ●Martin Grenier - Directeur
● Stéphanie Racine - Coordonnatrice

Item Éléments Personne responsable

1. Mot de bienvenue
La réunion débute à 19h06.
Le quorum est atteint.
Remerciement aux parents présents.
Reconnaissance des territoires.

Pierre Ouellet

https://docs.google.com/document/d/1A15StOwsJijwzvArZxWFmap2VYObRzBcsOIpzH-aB5Y/edit


Conseil d’école: école d’application CCJL
Le 7 juin 2023 - 19h

2. Adoption de l’ordre du jour
Ajout d’un point “Conseiller en orientation au CCJL” .
Adoption de l'ordre du jour du 7 juin 2023.
Proposé par Mme De Vega
Appuyé par Mme Khan

Pierre Ouellet

3. Procédures d’usage
Adoption du procès-verbal de la rencontre du 19 avril 2023.
Proposé par Mme De Vega.
Appuyé par Mme Khan.

Pierre Ouellet

4. Présentation du personnel du logement éducatif
Martin Grenier - Directeur
●La fin d’année arrive très vite, beaucoup de préparation (retour de matériel, aux revoirs, etc.).
●Une dernière thématique mercredi prochain - Les anciens élèves (exemples très différents).
On veut que les enfants comprennent qu’ils ont des droits lors de leur réintégration.

Stéphanie Racine - Coordonnatrice au soutien à l’élève
●Travail sur une belle vidéo récapitulant l’année, avec beaucoup de visuel.
●Présentation des activités, commentée par le représentant des élèves.

Adryan Long - Représentant des élèves
●Formation premiers soins (Bronson) - Bonne chose à avoir.
●Randonnée Mer bleu - Beaucoup d’animaux - (Smyth ).
●Visite à Ikea pour voir ce qu’on peut mettre dans sa maison dans le futur - (Smyth).
●Festival de la poutine - Très bon.
●Festival des tulipes - Tradition pour le logement - Beaucoup de couleurs.
●Affronte tes peurs (Bronson) - Nombreux défis (des choses mauvaises, des textures).
Très compétitif avec différentes équipes.

●Derniers ateliers 2023 - Tout le monde a aimé ses ateliers
Jeux de société, multisports, sciences, etc.

Martin Grenier
Stéphanie Racine
Invité : Adryan Long

https://docs.google.com/document/u/0/d/1K9jiJGL2q8tNOJJffdEbbP6HcHJCjEtCwDtVUMmKP0M/edit
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●À venir : BBQ et jeux extérieurs, souper de fin d’année (choix de la destination par chaque groupe
d’élèves), danse de fin d'année, grand ménage des dortoirs et des chambres.

La représentante du personnel de l’école remercie et félicite le représentant des élèves pour sa
présentation et sa participation au Conseil d’école.
La directrice de l’école d’application félicite le représentant des élèves pour sa participation
(preuve de leadership).
Le président remercie le personnel du logement éducatif pour tout ce qui est fait pour les élèves.

5. Présentation du personnel de l’école
Activités académiques et culturelles :
●Visite de l'auteure Mme André Poulin (La plus grosse poutine du monde).
Elle a pris le temps de rencontrer tous les élèves pour parler de son processus d’écriture. Ceci a
fait réaliser aux élèves que c'était beaucoup de travail que d’écrire.

●Semaine de l’éducation -
Visite d’un constable de l’OPP - Présentation de l’emploi, présentation du cheminement scolaire.
Très inspirant pour les enfants.
Présentation de Mme Micheline qui travaille à l’école.
Des élèves ont travaillé sur un processus d’embauche (CV, Lettre de motivation, convocation à
une entrevue, accès à l’école par le secrétariat, entrevue d’embauche - habillement adéquat).
Les entrevues ont été filmées. Ateliers pour les plus jeunes : comment parler de soi,
communication non verbale, etc.

●Semaine contre l’homophobie - Beaucoup d'informations transmises aux élèves. Levée du
drapeau LGBTQ+. Activités inclusives.

●Projet de lecture
●Projet de mathématiques
●Vendredi après-midi : formations professionnelles.
●Fin d’année en cours de préparation.

Une mère d’élève indique avoir vu l’enregistrement de l’entrevue d’embauche de son enfant et
avoir été très impressionnée. C’était comme dans la vraie vie.
Le président remercie pour tout ce qui est fait et pour les activités engageantes.

Amélie Chiasson
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6. Présentation des représentants des élèves
Activités de fin d’année
Gala des réussites - 20 juin 2023
Les élèves préparent des présentations tous les jours en classe de communication orale. Surprise.

Adryan Long

7. Retour sur l’année 2022-2023
Cela a été une très grosse année.
Une des enseignantes et une orthophoniste ont fait un tournage avec TA (organisme avec lequel le
CCJL travaille).
Le CCJL est une école unique : beaucoup de travail des enseignants, beaucoup de formation en
contrepartie.
Le temps pendant lequel les enfants sont au CCJL est compté, donc on ne peut pas enseigner
toutes les matières.
Les enseignants savent très bien cibler les besoins des enfants.
Les experts les guident et proposent des solutions.
L’équipe est extrêmement attachée aux élèves. Cette année, elle a essayé d’inculquer aux élèves
comment défendre leurs droits.
L’équipe du logement fait un gros travail pour le développement des habiletés sociales et
émotionnelles.
Une agente en éducation va venir voir ce qui se fait au CCJL.
Un des experts qui travaille avec l’école sera également présent et présentera ce qui est fait.
Les enseignants seront célébrés demain.
Une experte en éducation se rendra prochainement au CCJL.

Programme de lecture
Les progrès sont impressionnants : des non lecteurs ont appris à lire, des lecteurs peuvent
maintenant comprendre ce qu’ils lisent, des non écrivains peuvent maintenant écrire.

Programme de mathématiques
Travail sur l’addition et la multiplication cette année.
Travail sur la soustraction et la division pour l’année prochaine.
Il faut que les élèves sachent maîtriser les opérations de base.

Élisabeth Taschereau
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Atelier de communication orale
L'enseignante est une experte de la communication spontanée. Elle a fait un énorme travail.
Il y aura une collaboration avec une orthophoniste de l’université laurentienne l’année prochaine.
Le président indique qu’il est important que le ministère puisse constater que le travail effectué au
CCJL peut être bénéfique aux 12 conseils de la province.
Merci

8. Budget CE
Dépenses en lien avec budget
Le Conseil d’école va attendre pour faire des levées de fonds.
Mandat du Conseil d’école : information et prise de décision au besoin.
Le compte a été vidé en dehors d’un montant permettant de le conserver ouvert.
Le montant obtenu, cumulé à des fonds de l’école, a permis de compléter certaines des collections
selon le souhait des élèves et d’acheter des livres informatifs.
La directrice de l’école d’application espère avoir le budget pour aménager la bibliothèque et en
faire un lieu spécial.

Élisabeth Taschereau

9 Conseiller en orientation au CCJL
Une mère d’élève indique qu’elle a eu des difficultés à obtenir des informations pour l’orientation
de son fils en vue de sa réintégration au secondaire, alors que le système est complexe.
Elle indique qu’en revanche, la famille a été agréablement surprise de constater que l’élève allait
réintégrer une école traditionnelle en remplissant une partie importante des critères à atteindre
pour le diplôme d’études secondaires de l’Ontario. Le représentant des élèves a été bien assisté.
Sujets évoqués : mettre des informations sur le site web du CCJL, faire appel à un conseiller en
orientation d’un autre conseil, cours du soir à l’année.

Élisabeth Taschereau

10. Levée de la séance
La séance est déclarée levée à 20h06 par le président
Félicitations du président à une école leader.
Proposé par Mme De Vega.
Approuvé par Mme Khan

Pierre Ouellet

https://docs.google.com/document/d/1Hl8ovOr8IS9Jf4seCERJAT8fry4rFrO-NnIfY3LVTEY/edit

